
議 会 運 営 委 員 会 協 議 題   
日時：令和４年８月２日（火） 

午前１０時００分 
場所：委員会室 

１．第７回半田市議会臨時会について 
（１）会期中の日程について（資料１） 
  ８月９日（火） １日間 

【江原包光局長】資料１のとおり、会期は8月9日の１日です。議案上程、質疑、委員会付
託の後、本会議を休憩して、3 常任委員会を開催し審査を行います。本会
議を再開して、委員長報告、質疑、採決となります。委員会審査終了 10
分後を討論通告の締め切りとします。

【沢田清委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 
≪ 了承 ≫ 

（２）付議事件及び委員会付託について（資料２） 

【江原包光局長】付議事件及び付託委員会は、資料２のとおりです。議案第５７号は３常
任委員会に分割付託します。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 
≪ 了承 ≫ 

２．閉会中の調査事項について 

【沢田清委員長】閉会中の調査事項となっている議員の情報管理について、議長のお取り計
らいで、議員勉強会を開催していただくこととなりました。詳細は後ほど、議長
から説明をいただきますが、この勉強会の内容も参考にしながら、議運の閉
会中の調査を進めたいと考えています。勉強会後に開催する議運で、参考と
なったことや、今後取り組むべきことなど、委員からご意見をいただきたいと思
います。視察については、別途、調整していますが、ICT プロジェクトからも、
調査事項として必要なことがあれば教えていただくと、議運の視察で調査でき
ることもあろうかと思います。 



【山本半治副議長】タブレットが導入されることによって、具体的にいろいろな課題が出てきま
した。８月９日に ICT プロジェクトを開催し、議運に調査していただくことをと
りまとめたいと思います。 

【沢田清委員長】ＩＣＴ関係で細かいことでまだわからないことがあると思うので、委員の了
承がいただければ、それらも含めた視察にしたいと思います。 
≪ 了承 ≫ 

３．議会事業評価推進ＰＴについて（資料３） 

【沢田清委員長】議会事業評価プロジェクトチーム座長である副議長から、議会事業評価に
ついて報告があります。 

【山本半治副議長】・・・資料に基づき説明・・・
【沢田清委員長】ただ今の説明にご質疑等ありますか。
【石川英之委員】手引きの項番２に、評価を行う前に対象事業に対する今後の方針を決める、

とあるが、まだ評価する前に方向性が決められるのですか。 
【山本半治副議長】対象事業を一つ選定する際に、委員会で揉んだいただく。そのときに当局

から出てきた資料によりまずは方向性を決めるということです。その後、さらに
調査、評価を進めていった結果、方向性が変わる場合もあります。 

【沢田清委員長】ただ今ご意見のあった部分を修正していただくことでよろしいですか。 
≪ 了承 ≫ 

【嶋崎昌弘委員】テーマの選定に時間がかかる、難しいテーマだと評価に時間がかかるかもし
れない。これを決算期間中に行うということですか。
【山本半治副議長】8 月上旬に事業一覧が常任委員長のところにきますので、決算審査に入
る前にテーマは決まっていると思います。決算審査だけではなく事前の調査も個々に行って、決
算審査に臨んでいただきたいと思います。
【沢田清委員長】先ほどご指摘の点を少し修正して、このような進め方で実施していくこととし

てよろしいですか。 
≪ 了承 ≫ 

【鈴木幸彦議長】今年度の議会事業評価の実施について、当局に報告させていただきます。 
【江原包光局長】本日の全員協議会で、当局から、主要事業評価の実施方法に関する報告

があります。 



４．その他 
（１）議会運営委員会の開催について 
      ８月 ９日（火）委員会審査終了１５分後  委員会室 

８月２３日（火）午前１０時００分  委員会室 
９月 ７日（水）午前１０時００分  委員会室 
９月２６日（月）午前１０時００分 委員会室 

【江原包光局長】８月９日は、臨時会の委員会審査結果と討論や採決方法などの確認です。
8 月 23 日は、9 月定例会の告示日、9 月 7日は、決算認定以外の議案
の委員会審査結果と討論や採決方法などの確認です。9月26日は、決算
認定議案の委員会審査結果と討論や採決方法の確認です。

（２）全員協議会の開催について 
８月 ２日（火）午後１時３０分 全員協議会室 
８月２３日（火）午後１時３０分 全員協議会室 
９月２６日（月）午後１時３０分 全員協議会室 

【江原包光局長】本日の全員協議会は臨時会の議案説明、8 月 23 日は 9 月定例会の議
案説明、9月 26日は懸案事項の説明です。 

（３）議員勉強会（個人情報保護に関する勉強会）の開催について（資料４） 
    １０月１１日（火）午後３時００分 全員協議会室 

テーマ：議員が保有する情報の取り扱いについて 
講師：榊原顕太郎氏（弁護士） 

【鈴木幸彦議長】資料４のとおり、議員勉強会を計画しました。先ほどの閉会中の調査事項
について、のところで委員長からありましたように、個人情報保護法の改正と、
議員が保有する情報の取り扱いについて、弁護士の榊原顕太郎氏をお招き
して講義をいただきます。日時は、10月11日（火）午後3時から、場所は
全員協議会室です。

【沢田清委員長】各会派で周知をお願いします。



（４）知多南部議員交流会の開催について
    １１月１１日（金） 午後３時００分から  

【江原包光局長】構成する２市３町の議員の皆さんの日程調整を行った結果、11 月 11 日
（金）の午後３時から実施することになりました。ビオぐるファクトリー
HANDA の見学と、ブリオでの交流会を予定しています。集合時間、集合場
所など、詳細は後日お知らせし、改めて出欠をとらせていただきます。なお、実
施の可否については、今後のコロナウイルスの感染状況により、柔軟に判断し
てまいります。 

【沢田清委員長】各会派で周知をお願いします。

（５）議員用タブレット講習会の開催について 
８月２９日（月）午前 9時００分 全員協議会室（概ね 3時間程度）

【江原包光局長】今月中下旬に、タブレットが納品されますので、納入業者による講習会を実
施いたします。議員の皆さんにおかれましてはご参加いただくようお願いします。
都合が合わない方には、別途事務局で対応させていただきます。 

【沢田清委員長】全員参加、都合が合わない方も、必ず別途受けていただくようお願いします。
タブレットが配られたら、議会運営委員会もペーパーレスに取り組んでいきた
いと考えています。当面は、紙と電子と併用ということになりますが、資料の
電子化を進めていきますのでよろしくお願いします。 

（６）議長交際費の公表について（資料５） 

【鈴木幸彦議長】議長交際費の支出状況について、令和 4 年度分から、ホームページで公開
することとしました。資料 6 のとおり支出基準と支出状況の公表にかかる基準
を要綱で定め運用するものです。

【沢田清委員長】ただ今の説明のとおりですので、よろしくお願いします。 

（７）市議会における男女共同参画の推進に関する議員研修モデルプログラムについて 
（資料６） 

【江原包光局長】全国市議会議長会から、資料7のとおり、男女共同参画の推進に関する議



員研修モデルプログラムの案内がありました。先日皆さんに見ていただいたハ
ラスメント防止の動画をはじめ、地方議会における男女共同参画の推進の基
調講演の動画のご案内ですので、参考にしてください。 

（８）その他 
【沢田清委員長】その他に何かありませんか。

≪ なし ≫ 


